

INFORME DE COMISIÓN DE PRESENTACIÓN DE CONFERENCIA MAGISTRAL EN EL SEMINARIO DE METODOLOGÍA EN LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO DEL 20 AL 23 DE NOVIEMBRE DEL PRESENTE AÑO, EN LA CIUDAD DE SANTIAGO DE QUERÉTARO, QUERÉTARO.

Del día 20 al 23 de noviembre se asistió al Seminario de Metodología en la Facultad de Filosofía de la Universidad Autónoma de Querétaro. Además de la participación en el Seminario, se impartió la Conferencia Magistral "Etnografía y trabajo de campo. El antropólogo en acción".

La conferencia presentada trató sobre la forma en que se hace investigación desde la antropología social. Una de las más importantes señas de identidad de los antropólogos sociales es su compromiso con la observación participante. Los antropólogos se describen con orgullo como los que hacen trabajo de campo que requiere residir *in situ* y realizar investigaciones por un periodo largo tiempo.

Se destacó que la tradición de la investigación participante es una de las primeras lecciones que les enseñamos a los estudiantes de antropología. La inmensa y rica bibliografía de estudios etnográficos hechos en todas partes del mundo es testimonio de la fecundidad de la observación participante.

La observación participante es la investigación que se basa en con (o cerca de) un grupo de informantes durante un periodo extendido de tiempo, durante el cual se mantienen conversaciones largas con ellos y se participa en algún grado en la vida local.

La observación participante ha ganado validez como método, porque repetidas veces nos ha proporcionado unas sorpresas muy productivas.

" ATENTAMENTE

Dr. Manuel Buenrostro Alba